

ACTA 17 - 2023

Sesión de Cabildo Abierto celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Catacamas, el Miércoles 9 de Agosto de 2023, a las 2:30 p.m. en el Auditorium del Instituto Técnico 18 de Noviembre de esta ciudad; presidida por el Alcalde Municipal Marcos Ramiro Lobo Rosales. _ La sesión se desarrolló de la siguiente manera:

PRIMERO:

El Alcalde Municipal procedió a comprobar el quorum, contándose con la asistencia del Vicealcalde Municipal Abog. José Miguel Tejeda Oliva, los regidores: Héctor Aníbal Amador Baquedano, Luis Antonio Lobo Vásquez, Luis Eduardo Amador Mendoza, Marvin Abilio Zelaya Cardona, Jorge Alberto Salandia, Omar Alberto Moya Turcios, Erika Patricia Amador, Sergio Antonio Campos Lobo, en calidad de Comisionado Municipal Carlos Ernesto Escobar Moya; también se contó con la presencia de la Lic. Doris García-Ministra de la Secretaria de la Mujer, la Lic. Sofia Romero-Jefe de la Oficina Municipal de la Mujer y mujeres de barrios, colonias, aldeas y caseríos de este municipio, representantes de medios de comunicación y la Infrascrita Secretaria Municipal que da fe Dania Esther Melara Ordoñez.

SEGUNDO:

Oración al Dios Todopoderoso.

TERCERO:

La Secretaria Municipal dio lectura al punto de acta donde la Corporación Municipal resolvió celebrar Sesión de Cabildo Abierto, siendo el punto de agenda: **Mujeres Construyendo Ciudadanía Activa.**

CUARTO:

El Alcalde Municipal da la bienvenida a la Ministra de la Secretaria de la Mujer Lic. Doris García, a su equipo técnico que la acompaña y a las mujeres que conforman la asamblea, así mismo manifiesta que el gobierno que preside la Presidente de la Republica doña Iris Xiomara Castro Sarmiento tiene rostro humano; observa que hay presencia de mujeres de las zonas de Wasparani, Cuyamel, Cerro del Vigía, Sosa, Hormiguero y de la ciudad, hoy asumirán un compromiso, vienen muchos programas y proyectos, la presidente ha comunicado que van a respaldar a las mujeres de nuestro país y les da la más cordial bienvenida.

QUINTO:

MUJERES CONSTRUYENDO CIUDADANÍA ACTIVA:

La Ministra de la Secretaria de la Mujer saluda a la Corporación Municipal y asamblea en general, manifestando agradecimiento por la presencia de muchas mujeres valientes que son un pilar muy importante en la sociedad y les pide que planteen cuales son los problemas que están enfrentando las mujeres.

1. Marina Granados de la Colonia Sinai manifiesta que uno de los problemas es la violencia, secundada por toda la asamblea.
2. Francis Daniela Medina Melara expresa que otro problema es la falta de oportunidades para la mujer, secundada por toda la asamblea.



3. Clementina Romero informa que el Alcalde Municipal cumple dando empleo a personas de la tercera edad y a personas especiales; asimismo manifiesta que falta más apoyo y fomento a la cultura, falta identificar personas que tengan emoción por escribir y leer.
4. Lilian Sánchez: falta de capacitación a mujeres del área rural en culinaria, belleza, sastrería para que sean autosostenible y aportar en el hogar.
5. Luz Álvarez: Falta de apoyo a las mujeres del área rural,
6. María Teresa Benavides: Precios muy elevados de la canasta básica, ubicar banasupro en las aldeas.
7. María Antonia Barralaga: mejorar la calle que conduce a la colonia Porfirio Lobo.
8. Celia Calix-Directora Gral. De ANSOL: Apoyo a la madre soltera, violencia domestica ella trabajara con las madres solteras. La Lic. Doris García manifiesta que no se puede tolerar ningún tipo de violencia y debe ser castigado con todo el peso de la ley.
9. Comisión de mujeres que recibieron curso de corte y confección: solicitan máquina de coser de forma individual y un capital semilla. La Ministra manifiesta que deben organizarse para realizar gestión.
10. Yolani Flores de la zona de Bacadillas: pide apoyo al señor alcalde, ella hace pan para darle sustento a sus hijos.
11. Antonia Moreno de la comunidad de Carrizales: a ellas no las toman en cuenta para ser beneficiadas con el bono diez mil, bono tecnológico y necesitan empleo.
12. Gladis Cardona: un problema es la violencia doméstica y equidad de género, le alegra que les tomen en cuenta en esta reunión y porque tenemos la primer mujer como presidente de la república.
13. Martha Jael Chávez de la Colonia 3 de Mayo: solicita arreglo de la calle que conduce a dicha colonia.
14. Mari Cruz: pregunta porque solo ha quedado en la sesión el alcalde y los regidores: Jorge Salandia, Eduardo Amador y el Vicealcalde, es una falta de respeto y significa no tener cultura.
15. Comisión de Wasparani: informan que en esa zona el señor alcalde se ha proyectado construyendo puentes, piden se les beneficie con el bono diez mil.
16. La Lic. Doris García pide que las mujeres que saben leer y escribir no se vayan porque van entrar en un plan inmediato de alfabetización. Otro problema serio es la migración.
17. Rixi Castellanos comunica que pertenece a un grupo de mujeres emprendedoras y pide apoyo para una microempresa.
18. Angela Castro y Kenia Funez comunican que son de un grupo de mujeres de Cuyamel, piden apoyo como grupo organizado, ellas hacen pan; asimismo agradecen porque les han reparado la carretera.
19. Delia María Flores Cárcamo informa que es madre soltera, no tiene ayuda, sufría maltrato familiar y pide ayuda para el piso de su casa.
20. Gloria Mejía de la Colonia Porfirio Lobo informa que sus viviendas se inundan y solicita reparación de la calle.
21. Cesar Zelaya-Presidente de la Colonia Brisas del Valle solicita apoyo para reparación de la calle de dicha colonia.
22. Mirian Dolores Cruz Alfaro emprendedora que vende varios productos, entre ellos horchata y empanadas, solicita apoyo económico.

23. Ninoska Torres: en nombre de las mujeres emprendedoras agradece porque les han brindado apoyo en ferias artesanales, pide gestión de un mercado artesanal y promoción de sus productos a nivel nacional, asimismo capacitaciones y legalización de sus negocios para competir con los grandes empresarios locales y nacionales, capital semilla para diversos rubros. La Ministra comunica que van a realizar la 1er. Feria de microempresarios(as) de Catacamas previo a una publicidad,

La Ministra de la Secretaria de la Mujer Lic. Doris García manifiesta estar contenta con todas las participaciones, recomienda hacer lo siguiente: cada aldea debe nombrar una representante y el grupo se denominara Red de Mujeres Comunitarias, y una vez que las seleccionen deben acreditar en la Oficina de la Mujer de la Municipalidad el nombre de su representante y el número de caseríos que tiene cada aldea, para gestionar deben estar organizadas sino lo están no pueden hacer gestión; las organizaciones que ya existen deben hacer su registro legal; problemas más sentidos por las mujeres los van a agendar entre ellos: educación, necesitan capacitación porque sin educación no avanzan; la mujer necesita auto desarrollarse, tienen que romper las cadenas de la esclavitud, la Secretaría de la Mujer va a enlazar reuniones virtuales con la Jefe de la Oficina de la Mujer de la Municipalidad y las representantes de todas las comunidades; recomienda cuidar la salud que es lo mejor para todas. El señor Alcalde hoy firmo un acuerdo ministerial para la mesa del presupuesto de atención y respuestas a los problemas de la mujer como ser: educación, salud, violencia, participación social y política. Ratifica nuevamente el compromiso como Secretaria que tengan no menos de 30 redes de mujeres en el municipio de Catacamas, en un próximo cabildo abierto van a dar a conocer los avances; con el apoyo de la Presidente van a apostarle al desarrollo y al compromiso con la mujer. A partir de hoy comprometerse para integrar la red comunitaria de mujeres.

SEXTO:
CIERRE DE LA SESIÓN:

El Alcalde Municipal ratifica el compromiso de apoyar al sector más vulnerable de nuestra sociedad en la medida de las capacidades se les apoyara en proyectos. En varias comunidades se ha construido 28 centros educativos, están presente en barrios, colonias para ir superando esas barreras, siempre tratan de encontrar alternativas a los problemas que las mujeres enfrentan y hay proyectos que les llena de mucha satisfacción, un ejemplo es la colonia Sinai donde se construyó la red de distribución de agua potable y hoy los barrios del sur de la ciudad cuentan con este servicio; se construyó el kínder en la colonia Porfirio Lobo el cual ya cuenta con todas las condiciones. En los próximos días se va inaugurar una escuela digna en la Flor del Café y los proyectos se están ejecutando con una política de transparencia, lo que significa que no se desvían fondos, en la municipalidad se trabaja con libros abiertos, las reuniones de Corporación son públicas para que el pueblo conozca como se está administrando sus recursos. Deuda de más de cien millones de lempiras solo se debe L.3,000,000.00 y espera antes del mes de octubre declarar a Catacamas un municipio libre de deudas y brindar un informe de cómo se han administrado los fondos. Hoy ratifica su compromiso para apoyar a las mujeres microempresarias. Da por cerrada la sesión a las 5:00 p.m.



No Asistió

WALTER NOEL ACOSTA DIAZ
REGIDOR 1

HECTOR ANIBAL AMADOR BAQUEDANO
REGIDOR 2

LUIS ANTONIO LOBO VASQUEZ
REGIDOR 3

LUIS EDUARDO AMADOR MENDOZA
REGIDOR 4

MARVIN ABILIO ZELAYA CARDONA
REGIDOR 5

JORGE ALBERTO SALANDIA
REGIDOR 6

No Asistió

TANIA JULISSA JIMENEZ VELASQUEZ
REGIDOR 7

OMAR ALBERTO MOYA TURCIOS
REGIDOR 8

ERIKA PATRICIA AMADOR
REGIDOR 9

SERGIO ANTONIO CAMPOS LOBO
REGIDOR 10

MARCOS RAMIRO LOBO ROSALES
ALCALDE MUNICIPAL

DANIA ESTHER MELARA ORDÓÑEZ
SECRETARIA MUNICIPAL